



L'Institut d'études avancées de Paris

*'Activateur d'intelligence collective
avec le meilleur de la recherche'*

L'Institut d'études avancées de Paris est un centre de recherches dans le domaine des sciences humaines et sociales, humanités et disciplines proches. S'inspirant du modèle original de l'Institut d'études avancées de Princeton, sa vocation est de favoriser le progrès des connaissances et leur diffusion.

Accueillir l'excellence

Foyer de vie scientifique, l'IEA accueille en résidence des chercheurs internationaux d'horizons disciplinaires variés, anime leurs échanges et accompagne leurs interactions avec la communauté scientifique francilienne et le monde extra-académique. Libérés des obligations quotidiennes de la vie universitaire, ces chercheurs mènent, individuellement ou en groupe, le projet scientifique de leur choix, dans un cadre propice au développement de nouvelles perspectives. Dans sa sélection annuelle, l'IEA encourage les projets de recherche portant sur les grands problèmes du monde.



Décloisonner la recherche

L'Institut développe des interactions avec les écosystèmes locaux et globaux de la recherche, de la société civile et du monde socio-économique, afin d'accroître l'impact des travaux scientifiques en sciences humaines, au-delà des frontières disciplinaires et sectorielles. Des temps d'échanges associant universitaires, citoyens, décideurs politiques favorisent la réflexion sur les défis sociétaux présents et futurs. Des rendez-vous réguliers permettent à des publics qui ne sont pas familiers de la recherche d'accéder plus facilement à ses résultats et de s'ouvrir à l'esprit scientifique.



Créer des outils d'intelligence collective

Acteur majeur de l'innovation en sciences humaines et sociales, l'IEA développe divers projets visant à accroître la recherche collaborative sur les questions complexes et les grands enjeux des transitions. La création d'infrastructures numériques pour l'intelligence collective à l'échelle internationale ou le développement de réseaux de recherche portant sur les grands défis scientifiques et sociétaux en sont des exemples concrets. Le programme [Constructive Advanced Thinking](#) a été conçu pour maximiser la créativité des groupes de jeunes chercheurs travaillant sur les enjeux sociétaux, en leur donnant l'occasion de collaborer avec une grande variété de chercheurs et d'intellectuels de haut niveau lors de séjours courts dans différents IEA européens.

IEA de Paris

17 quai d'Anjou, Paris 4e
www.paris-iea.fr
@IEAdeParis

Contact presse

Claire Jeandel
01 56 81 09 20
claire.jeandel@paris-iea.fr

L'IEA de Paris a pour Présidente **Bettina Laville**, Conseillère d'État honoraire, présidente d'honneur du Comité 21. **Saadi Lahlou**, professeur de psychologie sociale à la London School of Economics and Political Science, dirige l'IEA depuis septembre 2018.

Ses membres institutionnels sont le CNRS, l'EHESS, l'École Normale Supérieure, l'École Pratique des Hautes Études-PSL, l'Inalco, Sorbonne Université, l'Université Paris 3 Sorbonne Nouvelle, l'Université Paris Cité, l'Université Paris I Panthéon Sorbonne, l'Université Paris-Nanterre, l'Université Paris-Saclay, la FMSH, la Ville de Paris et la Région Ile-de-France. L'IEA est également financé par le ministère de la Recherche, de l'Enseignement Supérieur et de l'Innovation à travers le Laboratoire d'Excellence RFIEA+ (Réseau Français des Instituts d'Etudes Avancées) et par la Commission Européenne, dans le cadre du programme FIAS (French Institutes for Advanced Study).